

# WIR SAGEN DANKE!

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

auf dieser Seite stellen wir Ihnen jede Woche einen ganz besonderen Menschen aus unserer Verbandsgemeinde und dessen ehrenamtliches Engagement vor. SIE SIND WAHRE VORBILDER UND HELDEN UNSERER GESELLSCHAFT. Ich bedanke mich ganz herzlich für diese wertvolle Arbeit!

Ihr Björn Bernhard *Bürgermeister der Verbandsgemeinde Zweibrücken-Land*



## Leiter der Höhengsicherung - Gerüstet für Einsätze in großen Höhen -



Oliver Feix

**Wie sind Sie zur Feuerwehr gekommen?**  
Durch die Faszination Feuerwehr von Kind an und nicht zuletzt durch Gründung einer Jugendfeuerwehr 1995 in meinem Wohnort in Hornbach.

**Wie lange sind Sie schon dabei und welche Funktion haben Sie?**  
Seit dem 07.10.1995 gehöre ich der Freiwilligen Feuerwehr an. Ich übe die Funktion als Führungskraft (Verbandsführer) in der Löscheinheit Althornbach aus. Bis heute bin ich in vielen Bereichen der Feuerwehr tätig, nicht nur als Leiter der Fachgruppe Höhengsicherung, sondern auch als Ausbilder im Bereich des Atemschutzes mit Spezialisierung „Innenbrandbekämpfung und Strahlrohrtaktik“. Auch bin ich seit vielen Jahren Mitglied im Team des Führungsdienstes der Feuerwehr, deren letzter Einsatz die Bombenentschärfung in Contwig war.

**Wozu dient die Höhengsicherung?**  
Die Höhengsicherung ist eine eigenständige Fachgruppe, welche zur Unterstützung der Feuerwehren vor Ort speziell ausgebildet wurde, um hilflose Personen in absturzgefährdeten Bereichen zu sichern. Dies geschieht aus Höhen bis zu 30 Metern. Aber wir decken auch die Bereiche der Rettung von Personen aus unwegsamem Gelände. Retten von Personen mittels Drehleiter mit einer speziellen Rettungstrage, Rettung von Personen aus Schächten, Räumen von Schneelasten auf Dächern, Nachlöscharbeiten an schwer zugänglichen Bereichen u.v.m. ab.

**Welche Aus- und Fortbildung ist hierfür erforderlich?**  
Die Ausbildung um überhaupt in der Fachgruppe mitmachen zu können umfasst 32 Stunden und wird von einem Ausbilderteam der Fachgruppe selbst ausgebildet. Die Fortbildung in der Fachgruppe umfasst jährlich mindestens 20 Stunden zusätzlich zu der normalen Standortausbildung in den einzelnen Löscheinheiten.

**Wie viele Mitglieder hat die Höhengsicherung?**  
Aktuell besteht die Fachgruppe aus 25 Mitgliedern, darunter auch 4 weibliche Mitglieder inklusive einer Ärztin.

**Was wünschen Sie sich für Ihre Fachgruppe?**  
Dass die Kameradschaft und die Bereitschaft in der Fachgruppe so erhalten bleibt.



E-Mail: [hoehensicherungzwland@t-online.de](mailto:hoehensicherungzwland@t-online.de)

[www.facebook.com/FachgruppeHoehensicherungZweibrueckenLand](https://www.facebook.com/FachgruppeHoehensicherungZweibrueckenLand)

